

La posible venta de ISA dejaría al Gobierno \$6,6 billones



Raúl Moreno
Analista de Global Securities

“Estratégicamente hablando a la empresa le podría favorecer la venta para sus operaciones y además esto también le permitiría buscar socios directos”:



Juan David Ballén
Jefe de investigaciones de Casa de Bolsa

“Desde el inicio del nuevo mandato, la Nación ha tratado de buscar la forma de aumentar los ingresos, por eso el interés de vender varios activos no estratégicos”.

\$30

BILLONES LE SIGNIFICARÍA AL GOBIERNO NACIONAL LA VENTA DE ACTIVOS NO ESTRATÉGICOS DURANTE LOS PRÓXIMOS AÑOS.

Síguenos en:
www.larepublica.co
Con todo lo que debe saber sobre las empresas presentes en Expoconstrucción.

Venta de activos podría ser bien vista si se invierte de forma correcta

La enajenación de varios activos que podrían sumar cerca de \$30 billones e incluiría a ISA, parte de Ecopetrol, Cenit y electrificadoras locales, por parte del Gobierno cada vez toma más fuerza, con lo cual analistas están a la expectativa y confían en que los recursos de dichas operaciones sean bien reutilizados. “Lo que siempre se le ha pedido al Gobierno es que sea para invertir en proyectos que generen un dividendo positivo para la economía del país y no para tapar huecos fiscales”, dijo Juan David Ballén.

ENERGÍA. POR MEDIO DE UN DOCUMENTO DEL MINISTERIO DE HACIENDA SE CONOCIÓ QUE EL GOBIERNO SE ESTÁ HACIENDO UN ESTUDIO PARA ANALIZAR CUÁNTO PUEDEN VALER LAS ACCIONES DE LA COMPAÑÍA

INFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO



\$30 billones Lo que podría recaudar la venta de activos a 2022

Los números de ISA



Fuente: Sondeo LR / Gráfico: LR - AG

Resultados consolidados de ISA



aproximadamente \$7 billones faltantes del presupuesto.

Pese a que aún no hay un pronunciamiento oficial por parte del Gobierno respecto a estos posibles movimientos, fuentes cercanas al proceso señalaron que por el momento solo se está haciendo una evaluación del portafolio de activos de la Nación, por lo que esto no significa que se haya aprobado un programa de enajenación como lo dijo Bloomberg. Así mismo, explicó que las noticias se está anticipando a un escenario que por ahora es incierto.

Ahora, también los expertos señalaron que es posible que en los estudios, donde se espera que el Gobierno pueda recaudar casi \$30 billones con la venta de ciertos activos, según cálculos de Anif, también se incluya

en análisis de la valoración de ciertas electrificadoras regionales así como Cenit en lo que se refiere a hidrocarburos.

“Como se ve, el plan-B fiscal de la administración Duque en realidad solo cuenta con la opción de privatizaciones en activos sustantivos como los de Ecopetrol, Cenit e ISA. Esas opciones más probables podrían allegar recursos por cerca del 3% del PIB, de lograrse su aprobación completa”, señaló el informe de Anif.

Pese al ruido que generan estas operaciones, analistas aseguran que podría ser una buena fuente de inversión si se invierte adecuadamente. Ómar Suárez, resaltó que “la venta de ISA seguramente responde a un tema de una necesidad fiscal para poder cumplir en el corto plazo esos límites que exige la

El Gobierno coordinaría la venta con la que realiza EPM



Lo más reciente del caso

Esta semana, EPM empezó a vender su posición de 10%



Movimientos de ISA

ISA logró una alianza con El Cóndor con una participación de 51%

Colciencias reconoció el pasado enero siete proyectos de la compañía entre los 138 más innovadores

El año pasado cumplió en 135% su meta de utilidades con tres años de anticipación

Otros datos

Es la cuarta compañía más grande en el índice de acciones Colcap de Colombia

regla fiscal de 2020 para adelante. Lo anterior, teniendo en cuenta que se trata de una compañía muy llamativa con unos márgenes de rentabilidad y de flujo de caja que los últimos años han sido interesantes”.

Finalmente, el Gobierno también hará el estudio de si es más rentable recibir esos \$6,6 billones directos o si lo más adecuado para las finanzas del país en el mediano plazo seguir recibiendo cerca de \$300.000 millones en dividendos por año. “Desde el punto de vista de largo plazo no es la mejor decisión, sin embargo, es posible que a la compañía la favorezca la venta porque le permitiría buscar socios directos”, agregó Raúl Moreno, analista de Global Securities.

César D. Rodríguez Flórez
cdrodriguez@larepublica.com.co

BOGOTÁ

Tal y como lo ha venido manifestando el Gobierno de Iván Duque desde su posesión, durante su mandato podrían concretarse algunas enajenaciones que le permitirían al país obtener los recursos necesarios para cumplir las metas fiscales y a su vez invertirlos para beneficio de la economía nacional.

Uno de esos movimientos se dio a conocer el martes pasado a través de un documento de Minhacienda donde se detalla que se está estudiando cuánto podría ganar el Gobierno con la enajenación del 51% que tiene en la empresa de servicios Interconexión Eléctrica SA (ISA), compañía que según “ejercicios realizados por bancas de inversión en años recientes tiene una valoración cerca los \$13 billones (1,3% del PIB, equivalente a unos US\$4.086 millones)”, señaló un informe de Anif que estima que de esta manera el Gobierno podría ganar cerca de \$6,6 billones.

Este valor no tendría en cuenta la venta que también reactivó Empresas Públicas de Medellín (EPM) ayer de 10% de su participación en ISA.

Este documento se conoce semanas después de que el Gobierno señalara que también podría activar la venta del 8,5% restante que tiene autorizado en las acciones de la Nación en Ecopetrol, proceso que se encuentra pausado, pero que también haría parte del plan con el que la administración de Duque, conseguiría recaudar